

EMPRESA BIOTECNOLÓGICA CHILLANEJA

# Kimun Biotec obtiene el primer lugar en concurso nacional Desafío Emprendedor

**Novena edición de la iniciativa, liderada por Banco de Chile y Desafío Levantemos Chile, recibió más de 23 mil postulaciones.** Moisés Pulgar, gerente general de la firma local, se impuso en la categoría Desafío Global.

**ROBERTO FERNÁNDEZ RUIZ**  
 robertofernandez@ladiscusion.cl  
 FOTO: CEDIDA

**M**oisés Pulgar, fundador y gerente general de Kimun Biotec, empresa biotecnológica chillaneja, obtuvo el primer lugar en la novena edición del Concurso Nacional Desafío Emprendedor, organizado por Banco de Chile y Desafío Levantemos Chile.

La iniciativa busca visibilizar y fortalecer a emprendedores cuyas ideas y modelos de negocio generan valor económico, social y ambiental.

Los ganadores de las categorías Desafío Local y Desafío Global se adjudicaron un premio de \$15 millones, mientras que los segundos y terceros lugares recibieron 10 y 6 millones de pesos, respectivamente. A esto se suma el acceso a un programa formativo online, actividades de networking y visibilidad en diferentes plataformas y medios de comunicación.

## El desafío global

Pulgar se impuso en la categoría Desafío Global, que reconoce soluciones con impacto nacional e internacional.

Kimun Biotec es una empresa de base científico-tecnológica que elabora cápsulas, infusiones y extractos en base a plantas nativas como boldo y palo negro, rescatando conocimientos ancestrales y proyectándolos hacia el mercado internacional.

“Para mí fue una gran sorpresa obtener el primer lugar, debido a que la calidad de los emprendedores con



Moisés Pulgar junto a la ganadora de la categoría Desafío Local, Patricia Salgado.

los que estábamos concursando era muy alta. Teníamos fe y creemos en el proyecto, por lo que siempre apostamos a lo mejor”, declaró Moisés Pulgar.

Sostuvo que “fue un proceso largo” y valoró las instancias de aprendizaje, las mentorías y el trabajo en conjunto con los demás finalistas (diez por categoría).

“Es un orgullo, porque es un reconocimiento a todo el trabajo que hemos realizado desde hace mucho tiempo.

Ser una empresa de investigación y desarrollo no es fácil”, expresó el profesional. “Nos da a entender que estamos en el camino correcto, sobre todo, en la categoría global, demuestra que tenemos capacidad de llevar nuestro proyecto al extranjero, que es lo que hoy estamos haciendo y queremos consolidarnos en algunos mercados”, añadió.

“Es un impulso no solo en lo económico, sino también con las redes



de contacto, con los 20 maravillosos emprendedores con los que trabajamos. Ha sido invaluable el camino que hemos recorrido, con la exposición que tenemos en los medios, los encuentros regionales y la misma final, con un jurado de primer nivel. Todo eso ayuda a que sea un camino muy grato de recorrer y que nos va a traer muchos beneficios a mediano y largo plazo”, comentó.

**MOISÉS PULGAR**  
 GERENTE GENERAL DE KIMUN BIOTEC

## Plataforma

Con más de 23 mil postulaciones recibidas este año, Desafío Emprendedor se ha consolidado como una de las plataformas más relevantes de apoyo al emprendimiento en Chile.

Esteban Kemp, gerente de la División Marketing, Tecnología y Digital de Banco de Chile, destacó que “hacemos un balance súper positivo, estamos muy orgullosos de lo que logramos en esta novena edición. Ha sido un proceso largo, intenso y lleno de aprendizajes. Nos vamos muy contentos porque estamos cumpliendo con el propósito de Desafío Emprendedor: entregar herramientas, dar visibilidad y ayudar a que estos negocios puedan escalar”.